

AUTRIQUE (*Émile-Jean-Marie*), Officier de la F. P. (La Madeleine-lez-Lille, 2.11.1883 — Auderghem, 20.4.1946). Fils de Jean-Baptiste et de Pillyser, Marie-Louise.

Émile Autrique, bien que de nationalité belge, fait ses études à Tourcoing. En 1901, il s'engage comme volontaire de carrière à l'armée belge et devient sergent en 1903.

Après avoir quitté l'armée, il s'embarque le 25 mai 1905 pour l'Administration de l'État Indépendant du Congo. Commis de 2^e classe, il est désigné pour le district du Kwango aux chutes François-Joseph, puis pour la zone du Bomokandi. En 1906, il remplit les fonctions d'agent des transports et en 1907 commande le poste du Duru.

L'année suivante il est à nouveau agent des transports, à Niangara cette fois, et rentre en Europe en septembre 1909. Quittant alors le service de la Colonie, il devient comptable à la Société Belgika.

Autrique est rappelé sous les armes en août 1914 et désigné comme sergent au VI^e bataillon du 4^e régiment de forteresse. Il est ensuite commissionné, le 28 août 1914, comme sous-lieutenant auxiliaire d'infanterie au 4^e régiment de ligne.

Blessé le 3 juillet 1915 à l'attaque de la Maison du Passeur, il reprend son poste aussitôt rétabli.

Le 24 février 1916, il est mis à la disposition du Ministre des Colonies et est nommé sous-lieutenant à la Force Publique. Il est versé le 12 avril de la même année à la 1^e compagnie du VI^e bataillon des Troupes coloniales de l'Est.

Le 4 juin 1918, alors lieutenant, il est cité à l'ordre du jour pour « ... le courage, le zèle et le dévouement dont il fait preuve dans les missions qui lui ont été confiées pendant sa longue présence au front d'Afrique ».

Il reçoit la Croix de guerre le 1^{er} mars 1919 avec la mention : « Officier dévoué et énergique. » Pour le zèle et le courage dont il a fait preuve pendant les campagnes d'Afrique ; a participé à la Campagne d'Europe ».

Démobilisé en mai 1919 et revenu en Belgique, Autrique reprend sa place à la Belgika et y devient chef comptable.

Il séjourne au Congo du 1^{er} novembre 1927 au 31 octobre 1929 et y remplit les fonctions de directeur d'Afrique.

Il est nommé directeur en Europe en 1930.

Ses qualités d'organisateur et les grands services qu'il ne cesse de rendre à la Société Belgika lui valent d'être appelé aux fonctions d'administrateur-directeur en octobre 1939. Il devient également commissaire dans des sociétés filiales et autres, notamment à la Coloniale de Belgique, à la S^{te} Minière de Nyangwe, à la S^{te} Minière du Lualaba et à la C^{te} du Kasai.

Ces fonctions, il les occupe jusqu'à sa mort.

Émile Autrique laisse le souvenir d'un homme très affable et particulièrement hospitalier.

Il était titulaire de nombreuses distinctions honorifiques : chevalier de l'Ordre du Lion, Étoile de Service, Médaille commémorative des Campagnes d'Afrique, Croix de guerre avec palmes, Croix de l'Yser, Médaille de la Victoire, Médaille commémorative de la Campagne 1914-1918.

23 novembre 1956.

F. Berlemont.

[A. E.]